

Des champignons sous les microscopes

- par Isabelle Bagnoud Loretan -

DURANT TROIS ANS, CRANS-MONTANA ACCUEILLE LES JOURNÉES ROMANDES D'ÉTUDE ET DE DÉTERMINATION. ICI ON NE CUISINE PAS LES CHAMPIGNONS, ON LES ÉTUDIE! FOR THREE YEARS, CRANS-MONTANA HAS BEEN THE VENUE FOR THE JOURNÉES ROMANDES D'ÉTUDE ET DE DÉTERMINATION. HERE, MUSHROOMS ARE NOT COOKED, THEY ARE STUDIED.



Le Cercle mycologique de Sierre et environs organise à Crans-Montana du 5 au 9 octobre, pour la seconde année consécutive, les Journées romandes d'étude et de détermination. Patronnées par l'Union suisse des sociétés mycologiques et par la Commission scientifique suisse, ces journées s'adressent aux passionnés et débutants qui viennent pour approfondir leurs connaissances mycologiques, étudier de nouvelles espèces, mettre à jour la cartographie suisse des espèces de champignons... Aucun champignon en casserole ici mais une passion toute biologique. On comprend mieux cet attrait quand on sait que toutes les espèces ne sont pas trouvées, de nouvelles apparaissent! «A Crans-Montana, on a trouvé l'Amanite citrine, variété intermedia, il a fallu aller jusqu'en France pour l'identifier! Tout comme le Boletus à Plans-Mayens et à Anzère, mentionné seulement dans un livre italien...», explique Bertin Salamin, coordinateur de ces journées.

Les participants – ils étaient une cinquantaine l'année dernière – professionnels, amateurs et débutants partent le matin en forêt. Retour en salle l'après-midi et, suivant son niveau, cours de détermination avec microscope ou avec un moniteur en utilisant la littérature spécialisée. «Chaque jour, nous présentons au public 150 à 200 espèces entre 17 h et 18 h au Chaperon rouge», rappelle Joëlle Bagnoud, pharmacienne et secrétaire des Journées.

A Crans-Montana, on n'oublie pas les mycophages pour autant puisqu'il est possible de contrôler vos champignons de mi-juillet à mi-septembre à la pharmacie Amavita, le mardi de 17 h à 18 h 30; Joëlle Bagnoud, contrôleur officiel, fera le tri! Inscriptions et renseignements sur www.champi-net.ch, jusqu'au 25 septembre 2011. Possibilité de s'inscrire pour une seule journée.

The Sierre and surrounding area mycological circle is organising, for the second consecutive year, the Journées Romandes d'Etude et de Détermination in Crans-Montana. Sponsored by the Swiss Union of mycological associations and by the Swiss scientific commission, these meetings are addressed to both enthusiasts and beginners, who come to widen their mycological knowledge, study new species and update the Swiss cartography of mushroom species... No mushrooms in the saucepan here, but just biological enthusiasm. This attraction is more easily understood when we know that not all the species have been found yet, and that new ones do appear! "In Crans-Montana, someone found the Amanita Citrina, an intermediate form, and it was necessary to go to France to identify it! The same goes for the Boletus in Plan-Mayen and in Anzère, mentioned only in one Italian book..." explains Bertin Salamin, the coordinator of these Days.

The participants – they were fifty or so last year – professionals, amateurs and beginners, go off into the forest in the morning. On returning to the hall in the afternoon and according to their level, they have a determining course with a microscope and with a monitor, using the specialized literature. "Each day, we present about 150 to 200 species from 5 p.m. to 6 p.m. at the Chaperon Rouge", Joëlle Bagnoud, pharmacist and secretary of the Days, tells us.

In Crans-Montana, the mycophages have not been forgotten for all that, as they can have their mushrooms checked from mid-July to mid-September at the Amavita Pharmacy, on Tuesdays from 5 p.m. to 6.30 p.m.; Joëlle Bagnoud, the official controller will sort them out!

Enrolment and information on www.champi-net.ch, up until 25th September 2011. Enrolment for just one day is possible.

